

OSC exhortan al Congreso de Morelos a transparentar el proceso de designación de 10 magistrados

8 de noviembre de 2023.- Las organizaciones y personas abajo firmantes vemos con preocupación la falta de transparencia y criterios objetivos en el proceso de designación de 10 magistrados del Tribunal Superior de Justicia de Morelos por parte del Congreso local y exhortamos a los diputados a transparentar el proceso y garantizar que la designación se base en la evaluación objetiva de las capacidades y méritos de las personas aspirantes. Para la ciudadanía es fundamental que quienes ocupen las magistraturas sean personas con independencia probada desde la forma como fueron elegidas.

En abril de 2022 asociaciones y cámaras empresariales de Morelos realizaron el Foro Anticorrupción, en el cual 17 Diputadas y Diputados firmaron un compromiso para mejorar las leyes locales y realizar designaciones transparentes y profesionales en los cargos públicos que el Congreso de Morelos debe realizar.

A más de un año, observamos con preocupación que este mismo Congreso no sólo abandonó los trabajos y acciones para mejorar las designaciones, sino que el pasado 8 de septiembre, publicó la convocatoria para elegir 10 magistraturas del Tribunal Superior de Justicia, sin inclusión de mecanismos de transparencia, evaluación y participación ciudadana. Después de 50 días de concluir la entrega de documentos, apenas ayer el Congreso publicó los currículums de las personas aspirantes, pero sigue sin publicar sus ensayos y comparecencias, las cuales se desarrollaron a puerta cerrada.

Morelos fue evaluado como el último lugar en capacidad institucional en justicia penal por parte de México Evalúa, por ello, es fundamental que la justicia en Morelos cambie de rumbo y la designación de 10 magistraturas por 14 años es de gran importancia.

A pesar de los esfuerzos de las organizaciones y cámaras empresariales locales por dialogar y realizar foros donde participaron magistrados de otros estados para ofrecer herramientas a los legisladores locales, hasta el momento se mantiene la ausencia de transparencia y profesionalismo en la toma de decisiones legislativa que garanticen la idoneidad de las personas magistradas.

Por ello exhortamos al Congreso de Morelos a dotar de transparencia este proceso, o bien, suspenderlo para organizar uno nuevo que garantice transparencia, criterios de evaluación objetivos, con el fin de que las personas designadas respondan a las necesidades de impartición de justicia del estado.

Organizaciones firmantes:

- Mexiro AC
- Justicia Transicional en México (JTMX)
- México Evalúa

- Designaciones Públicas. Observatorio Ciudadano
- Instituto de Justicia Procesal Penal
- Justicia Pro Persona, A.C.
- Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos A.C.
- Magistrada Ya
- Impunidad Cero
- Fundación para la Justicia y el Estado Democrático de Derecho (FJEDD)
- BORDE
- Observatorio Nacional Ciudadano de Seguridad, Justicia y Legalidad (ONC)
- Seminario de Justicia y Paz
- México Unido Contra la Delincuencia
- México SOS
- Red Nacional de Mesas Ciudadanas de Seguridad y Justicia
- Causa en Común
- México SOS Cuernavaca
- Fondo de Lucha por la Democracia AC
- Centro de Investigación Morelos Rinde Cuentas AC

Cámaras y asociaciones empresariales de Morelos firmantes:

- Consejo Coordinador Empresarial de Morelos
- Canacinfra Morelos
- Canirac Morelos
- Canaco Cuernavaca
- Coparmex Morelos
- Grupo Empresarial Morelos
- AMPI Morelos
- Grupo de los 19 Morelos
- AMEXME Morelos

Personas firmantes:

- Laurence Pantin, coordinadora del Programa de Transparencia en la Justicia de México Evalúa
- Adriana Aguilar, investigadora del Programa de Transparencia en la Justicia de México Evalúa
- María Elena Morera. Causa en Común
- Leopoldo Hernández Romano, UNE México
- Ana Yeli Pérez Garrido, defensora de derechos humanos.
- Lucía Chávez, Directora Ejecutiva de la CMDPDH
- Susana Camacho, Directora General de BORDE